

CHAPELLE SAINTE MARGUERITE

La chapelle Sainte Marguerite a été édiflée en 1714 par le curé René Verdon, elle marque encore aujourd'hui l'entrée de la rue principale de la commune.

En 1854, elle avait l'aspect d'une masure. Pourtant, d'après l'abbé Brin, elle était très fréquentée. On y venait en pèlerinage de plusieurs lieues à la ronde ; les femmes surtout venaient y prier la sainte patronne pour obtenir une heureuse délivrance lors de la venue au monde des petits enfants.



On dit que cette chapelle, dans des temps très reculés, aurait servi d'église paroissiale : évidemment Espetven n'avait pas alors cinq mille habitants.

Suivons l'alerte récit de l'abbé BRIN :

« La chapelle Sainte Marguerite était si délabrée ! Cela n'avait pas échappé ni au curé, ni au vicaire, ni aux paroissiens.

Mais que faire ?

Restaurer ou abattre ? le dallage suintait l'humidité ; les murs lézardés s'écartaient ; le toit menaçait !

On décida à restaurer ; L'argent se trouva ; les fermiers s'engagèrent pour les charrois et bientôt chaux, sable, pierres arrivent à pied d'œuvre.

La générosité grandissante permit d'élever sur un autel un peu massif le groupe de Notre Dame de la Salette, les statues de Sainte Marguerite et de Sainte Anne.

La restauration avait coûté quatre mille francs de l'époque. »